



La fuite du roi à Varennes (20 et 21 juin 1791)

Dans la nuit du 20 au 21 juin 1791, Louis XVI et sa famille, munis de faux passeports, quittent les Tuileries et tentent de rejoindre le bastion royaliste de Montmédy, où les attend le marquis de Bouillé, général en chef des troupes de la Meuse, Sarre et Moselle. Le plan, conçu par Axel de Fersen va connaître un grand nombre de problèmes et les fuyards seront finalement arrêtés à Varennes le 22 Juin, après avoir été reconnus par Jean-Baptiste Drouet à Sainte-Menehould. Le 22 juin, la famille royale reprend la direction de Paris. Après avoir dormi à Chalons-en-Champagne, puis à Meaux, ils arrivent à Paris le 25 Juin ou ils sont renvoyés aux Tuileries, précédés par les gardes nationaux, avec à leur tête La Fayette.

Ce projet avait été évoqué pour la première fois en Octobre 1789, mais les préparatifs n'ont débuté qu'en Septembre 1790. Le roi est provisoirement suspendu de ses pouvoirs, mais la monarchie n'est finalement renversée qu'après les émeutes du 10 Août 1792. En accreditant la thèse de la trahison du roi, cet événement a largement contribué à l'instauration d'une république en France